

Dans les grandes villes les conduits et les égouts sont une grande source d'infection, qu'il est extrêmement difficile de combattre, mais c'est un grand point pour l'hygiène que de tenir absolument propres toutes les conduites de la maison avec de l'eau chaude additionnée de chaux, de soude ou de sel.

Que la cour soit grande ou non, il ne faut jamais déposer des débris, ni d'ordures. Si on laisse s'amonceler les décombres, on s'étonne de la quantité considérable qui s'est produite au bout de quelques jours seulement. Tout ce qui est inutile, bon à rien, obscuré et devrait être éliminé de la maison de famille.

Nous montrons en général une grande indifférence pour tout ce qui entoure nos maisons de campagne, lesquelles sont parfois isolées, en dehors de l'action de l'édilité. Toute l'eau souillée doit être amenée à une grande distance de la maison, et jamais on ne doit la laisser croupir à l'air libre. Faute de mieux on amène souvent les eaux par des conduits à une sorte de piscine ou de mare couverte, mais cette méthode, la plus commode et la plus économique, présente un grave inconvénient pour la santé. La terre environnante, bientôt saturée, devient humide et moite et exhale de sa surface des émanations malsaines. Si l'eau est fournie à la maison par un puits, ce puits devrait être strictement à l'abri de toute imprégnation possible de dépôts suspects. Nous nous rappelons un exemple de la corruption d'un puits par une vacherie, et un autre exemple par une raffinerie de pétrole, située à une distance de 120 pieds ou un peu plus.

Le mal peut mettre des années à se manifester, mais il vient un moment où il se produit. Des puits ouverts d'un usage fréquent sont préférables aux puits fermés ; l'air les purifie continuellement.

Les dépendances habituelles d'une maison de campagne sont les constructions extérieures comprenant l'étable, le poulailler, etc.

Il faut qu'elles soient accessibles facilement de la maison, mais n'en viennent contrarier en rien les bonnes conditions hygiéniques. La santé est la première chose qu'on doive considérer, et l'on ne doit laisser subsister rien qui puisse y porter atteinte. A cet égard une grande responsabilité incombe aux parents, aux chefs de famille.

Dr D...